

Universidad del sureste



Zootecnia de equinos

Mvz. Roberto García Sedano

Medicina veterinaria y zootecnia 7° cuatrimestre

Alum. Misael Enriquez Molina

Introducción

En este ensayo se abordará el tema de la historia del caballo desde su origen y el cómo fue evolucionando para poder seguir existiendo, también cuáles fueron sus usos al ser domesticado, y lo fundamental que fue en la vida del hombre, etc.

Desarrollo

La teoría evolucionista afirma que las especies fueron evolucionando gracias a la selección natural, que implica la supervivencia de los animales con las características más útiles o que mejor se adaptan al medio, y a la extinción de aquellos miembros de la especie que no lo cumplan.

El primer antecedente del caballo actual se llama Eohippus, se calcula que tiene aproximadamente unos 55 millones de años de antigüedad. Este era un pequeño mamífero herbívoro que tenía tamaño similar al de un zorrillo (unos 30 centímetros aproximadamente). Esta especie fue evolucionando como consecuencia de los cambios climáticos. Las principales adaptaciones que se fueron produciendo a lo largo de los milenios y que por tanto permitieron a la especie sobrevivir y llegar a lo que es hoy fueron:

- Aumento de tamaño.
- Pasaron de tener 3 y cuatro dedos a formarse un casco, lo que le permitía alcanzar mayor velocidad.
- Mejoras en la dentadura lo que les permitió una alimentación más eficiente.

De este modo el antecesor directo del caballo moderno es el Equus caballus.

Dentro de este podíamos distinguir cuatro razas básicas, de las cuáles descienden todas las que conocemos hoy

- El caballo del bosque: caballo con cabeza y cascos grandes, posible antecesor de los caballos de tiro.
- El caballo de la meseta: caballo de rasgos más finos, de él descienden los caballos pequeños y resistentes como los mongoles semisalvajes.
- El caballo de la tundra, de esta raza sólo se conoce un descendiente, que se encuentra en las regiones polares.
- El caballo de la estepa: era un caballo ligero, que dio origen a las razas orientales como el árabe.

El caballo ha sido fundamental en la historia del ser humano desde la época del neolítico, ya que tiene los requisitos fundamentales además de su predisposición a “servir” y “acompañar” al hombre, como son su fortaleza física y su potente musculatura para acarrear con pesos, aperos de labranza, tirar de carruajes, y su capacidad de recorrer grandes distancias.

Otro uso que también es fundamental es que a lo largo de la historia ha sido el militar. En la Edad Antigua civilizaciones como la romana consideraban al caballo como un “gran guerrero”. Este les permitía desplazarse grandes distancias y transformo la manera de entender la guerra. De este modo los ejércitos contaban con caballerías.

El caballo en la actualidad se sigue utilizando para los mismos fines que a lo largo de la historia, es decir, como fuente de alimento, para el trabajo en el campo y en los escuadrones de caballería tanto militares como en los distintos cuerpos de seguridad.

Además de las mencionadas se les han sumado el uso deportivo, recreativo y rehabilitador.

Conclusión

El equino es un animal que se tiene su origen en millones de años atrás en la antigüedad que se conoce el cómo fue su evolución, que para adaptarse al ambiente en que vivía y poder sobrevivir paso de un animal pequeño a lo que hoy en día conocemos, y que fue parte fundamental de la vida del hombre a través de los años y el como fue cambiando su uso en el transcurso de ese tiempo, etc.